CENTENARIO DE LA CREACIÓN DE LA REAL SOCIEDAD MATEMÁTICA ESPAÑOLA

En 1911 tuvo lugar la creación de la Sociedad Matemática Española, que inició su andadura con 423 socios (nada común incluso hoy) y gran entusiasmo. Ahora se cumple un siglo de su fundación y resulta sorprendente comparar el lamentable estado matemático en el que entonces nos encontrábamos con nuestra situación actual, fruto especialmente del desarrollo de los últimos años. Así, la producción matemática española en revistas científicas hoy en día puede ser aproximadamente de un 5 % del total (a nivel interno las Matemáticas constituyen la tercera disciplina en la escena internacional).

Con motivo de la conmemoración del Centenario, y también para celebrar nuestro progreso en este campo, la Real Sociedad Matemática Española (RSME), que consta de más de 1700 socios, ha programado un buen número de actos a desarrollar a lo largo de todo el año en diversas ciudades españolas. La sesión de Apertura tuvo lugar el pasado día 20 de Enero en el Paraninfo de la UCM, con la participación del ministro de Educación, el secretario de Estado de Investigación, el rector de la UCM... Se han previsto distintas reuniones científicas, publicaciones, etc., y un amplio programa de actividades, como el Congreso Bienal de la RSME, acto central del Centenario (Ávila); congresos científicos de jóvenes investigadores (Soria) y estudiantes universitarios de Matemáticas (La Laguna); reuniones con miembros de la European Mathematical Society (Bilbao)... Pero además, con el nombre de Jornadas Científicas se realizarán una serie de encuentros breves para mostrar una diversidad de escenarios en donde la Matemática es relevante y se celebrarán unos diez Coloquios divulgativos, dirigidos a estudiantes y público en general; se ha inaugurado la Exposición RSME-Imaginary, con instalación fija en los Museos Cosmo Caixa de Madrid y Barcelona y se llevará a cabo una exposición itinerante por toda España, etc.

La Clausura será en el mes de Noviembre en el Senado, con una declaración de la importancia de las Matemáticas, que firmarán, junto a la RSME, representantes de la Corona y diversas autoridades del Estado. Además del Comité Científico del Centenario, existe un Comité de Honor, presidido por S.A.R. El Príncipe de Asturias, los presidentes del Congreso y del Senado, los ministros de Educación y de Ciencia y Tecnología, cinco ex-ministros de Educación, etc.

Revista de Didácticas Específicas, ISSN:1989-5240 www.didacticasespecificas.com

NOTICIAS Y COMENTARIOS Revista de Didácticas Específicas, nº 3, pp. 148-151

Desde estas páginas animamos a sus lectores a asistir y participar en los diversos actos, y a acercarse de este modo un poco más a la que es considerada, a la vez, reina y sirvienta de las Ciencias.

Javier Peralta